

EGLISE DE DIEU, L'ETERNEL

P.O. Box 775
Eugene - OREGON - 97401
U. S. A.

Case postale 2 701
CH 1002 Lausanne
SUISSE

Lettre du mois

Janvier 1990

Chers Frères et Soeurs,

Pour beaucoup dans ce monde, ce mois est le début d'une nouvelle année; c'est pour eux semblable à un océan inconnu où jusqu'ici personne n'est venu, et ils ne savent quels dangers cachent ses eaux profondes. Nombreux sont ceux qui ont essayé de se réjouir un peu en s'offrant des cadeaux, en mangeant et buvant, en s'adressant plus ou moins sincèrement ou simplement par tradition des vœux de bonne année. L'être humain cherche par toutes sortes de moyens à trouver un peu de joie, un peu de sécurité; mais quelle que soit la philosophie qu'il s'est conçue, quel que soit son poste dans cette société, quels que soient ses revenus ou ses biens matériels, la sécurité et la joie auxquelles il aspire semblent être terriblement difficiles à obtenir, car sa route est pleine d'ombre, il avance dans la nuit, et l'inconnu auquel il doit faire face le remplit de crainte.

Vous arrive-t-il, mes chers frères, de penser à votre passé ? Où nous trempions dans le même bain, où nous ressentions les mêmes angoisses, les mêmes frustrations, où nous aussi étions esclaves des traditions, du mensonge et des ténèbres. Dieu nous dit dans Deutéronome 16:12 "Tu te souviendras que tu as été esclave en Egypte, et tu observeras ces lois et les mettras en pratique". L'Egypte symbolise pour nous la voie de ce monde qui est totalement opposée à celle de Dieu, et qui plonge l'humanité dans les ténèbres, dans l'esclavage du péché. Ainsi, à un moment donné, la plupart d'entre nous ont fait la triste expérience

d'être dans l'esclavage des philosophies de ce monde ; et Dieu dit que nous devons nous en souvenir, afin que nous observions Ses lois, Son mode de vie que nous devons mettre en pratique.

Quel est l'un des buts dans lesquels Dieu veut que nous mettions en pratique Son mode de vie ? Dans Deutéronome 4:39-40 nous lisons : "Sache donc en ce jour, et retiens dans ton coeur que l'Eternel est Dieu, en haut dans le ciel et en bas sur la terre, et qu'il n'y en a point d'autre. Et observe ses lois et ses commandements que je te prescris aujourd'hui, afin que tu sois heureux, toi et tes enfants après toi, et que tu prolonges désormais tes jours dans le pays que l'Eternel, ton Dieu te donne". Il n'est pas dans les intentions de Dieu que nous retombions dans l'esclavage de la confusion, de la crainte, des traditions de ce monde, en un mot du péché. Ceux qui y retournent en sont pleinement responsables, car à un moment donné Dieu les a délivrés de cette servitude, de cet esclavage. Il en va de même pour nos jeunes gens qui ont été élevés dans la Vérité ; s'ils ne savent pas apprécier ce privilège à sa juste valeur et qu'ils veulent abandonner la lumière pour goûter de la vie des ténèbres de ce monde, ils en sont pleinement responsables et ils en supporteront de douloureuses conséquences. Car Dieu dit : "Garde et écoute toutes ces choses que je t'ordonne, afin que tu sois heureux, toi et tes enfants après toi, à perpétuité, en faisant ce qui est bien et ce qui est droit aux yeux de l'Eternel, ton Dieu" (Deut. 12:28). Ainsi Dieu donne des instructions aux êtres humains qu'Il s'est choisis, afin qu'ils puissent donner une direction à leur vie et bénéficier de la joie de vivre qu'apporte Son mode de vie.

"Car nous sommes son ouvrage, ayant été créés en Jésus-Christ pour de bonnes oeuvres, que Dieu a préparées d'avance, afin que nous les pratiquions"(Eph. 2:10). Ces choses que Dieu a préparées, c'est ce à quoi l'être humain doit obéir, s'il ne veut pas se retrouver sur une route

pleine d'ombre, ou l'angoisse, la crainte, la frustration seront à nouveau son lot. Jésus-Christ Lui-même fit cette déclaration : " [...] L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu" (Matt. 4:4). Christ dit que l'homme va vivre ! Non de ses propres conceptions ou de ses propres convictions, non d'une acceptation partielle de la voie de Dieu, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu. C'est de cela que l'homme va vivre, s'il ne veut pas retourner dans les ténèbres pour être à nouveau dans l'esclavage.

Ceux qui ont été appelés et nos jeunes gens qui ont été élevés dans la Vérité, tous ont reçu le privilège d'être délivrés de l'esclavage. C'est à partir de ce moment-là que Dieu nous dit : "J'en prends aujourd'hui à témoin contre vous le ciel et la terre : j'ai mis devant toi la vie et la mort, la bénédiction et la malédiction. Choisis la vie, afin que tu vives toi et ta postérité"(Deut.30:19). Ainsi, mes chers frères et jeunes amis, notre responsabilité est grande. Nous devenons responsables de nos choix, de nos décisions, de nos comportements. Du choix que nous faisons va dépendre ou bien une vie pleine de satisfaction, de signification dans la formation de notre caractère, avec toutes les bénédictions qui en découlent, ou bien une vie pleine de frustrations et d'expériences douloureuses n'apportant que peine et chagrin à soi-même et à notre entourage. D'une part nous devons nous souvenir d'où nous sommes sortis : nous avons été délivrés de l'esclavage des ténèbres où règnent l'angoisse, la frustration, toutes les séductions trompeuses qui poussent l'être humain à s'enfoncer dans les ténèbres. Et d'autre part, nous devons nous souvenir de ce que Dieu nous a donné afin d'être des enfants de lumière. "Autrefois vous étiez ténèbres, et maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur. Marchez comme des enfants de lumière !" (Eph. 5:8). Qu'est-ce qui va vous permettre de marcher comme des enfants de lumière au milieu d'une société où les ténèbres deviennent de plus en plus intenses ? David écrivit dans Psaumes 119 :105-106, version

Rabbinat : "Ta parole est un flambeau qui éclaire mes pas, une lumière qui rayonne sur ma route. J'ai fait le serment, et je le tiendrai, d'observer les règles de ta justice". Nous aussi, nous l'avons fait ce serment ; notre devoir, c'est de le tenir.

L'être humain est extrêmement habile à accuser quelqu'un d'autre de ce qu'il s'est créé lui-même. C'est nous qui nous créons nos doutes, nos craintes, nos ténèbres ; car Dieu n'a jamais exigé de nous quelque chose qui dépend de la conduite de quelqu'un d'autre. Le problème est que parfois lors de certaines circonstances, parce que nous ne sommes pas maîtres de nos sentiments, de nos émotions, nous ne parvenons pas à accepter ce que Dieu appelle bien et ce qu'Il appelle mal ; nous voulons en quelque sorte vivre d'un mélange des voies de ce monde et de celles de Dieu ; et cela nous conduit sur le chemin de l'anxiété, de la tristesse, de l'insatisfaction, du mécontentement ; c'est là un résultat tout à fait opposé à ce que procure cette voie que Dieu nous a donnée. David qui dut traverser beaucoup d'épreuves, de tourments à cause de certaines choses qu'il permit dans sa vie, dut écrire pour notre instruction : "Mon âme pleure de chagrin : Relève-moi selon ta parole ! Eloigne de moi la voie du mensonge, et accorde-moi la grâce de suivre ta loi ! Je choisis la voie de la vérité, je place tes lois sous mes yeux. Je m'attache à tes préceptes : Eternel, ne me rends point confus ! Je cours dans la voie de tes commandements, car tu élargis mon cœur. Enseigne-moi, Eternel, la voie de tes statuts, pour que je la retienne jusqu'à la fin ! Donne-moi l'intelligence, pour que je garde ta loi et que je l'observe de tout mon cœur ! Conduis-moi dans le sentier de tes commandements ! Car je l'aime. Incline mon cœur vers tes préceptes, et non vers le gain ! Détourne mes yeux de la vue des choses vaines, fais-moi vivre dans ta voie !" (Ps. 119:28-37). David comprit que la voie naturelle de l'homme est celle de la souffrance, du chagrin, de la frustration, de la crainte, tant de choses qui conduisent l'être humain au dégoût de la vie. Alors que celle

de Dieu, c'est la voie de la paix, de la justice, c'est une voie qui conduit l'être humain vers un but glorieux. Nous n'aimons pas les problèmes de cette vie présente, mais nous ne nous laissons pas vaincre par ces choses. "Bien plus, nous nous glorifions même des afflictions, sachant que l'affliction produit la persévérance, la persévérance la victoire dans l'épreuve, et cette victoire l'espérance"(Rom. 5:3-4).

David dit : "Fais-moi comprendre la voie de tes ordonnances, et je méditerai sur tes merveilles ! (Ps.119:27). Si nous sommes troublés, mécontents, ne parvenant pas à avoir une attitude pleine de reconnaissance à l'égard de Dieu, alors, frères, prenons le temps de méditer sur les merveilles de la voie de Dieu ; demandons à Dieu de nous faire comprendre la voie de Ses ordonnances. Souvenons-nous, Dieu les a données " [...] afin que tu sois heureux, toi et tes enfants après toi". Si volontairement nous réagissons à la compréhension que Dieu nous donne, avec hostilité, avec des paroles chargées de mépris, parce que nous ne voulons pas nous humilier et accepter la justice de Dieu, alors nous pouvons retomber dans les ténèbres les plus obscures d'où notre sort sera des plus tragiques. Dieu illustre une telle situation par le chien qui est retourné à ce qu'il a vomi, et la truie lavée qui se vautre dans le borbier (II Pierre 2:22).

L'être humain par nature aime modifier, tordre, adapter la voie de Dieu comme cela lui semble juste ; et nous sommes fiers de nos conceptions et aimons les répandre. Et pourtant la responsabilité quotidienne que nous avons est d'accepter en toute simplicité et de vivre avec constance cette voie que Dieu a conçue pour que l'être humain soit heureux. Très souvent nous comprenons, mais nous ne parvenons pas à accepter que ce que Dieu appelle bien est bien et que ce que Dieu appelle mal est mal.

David, après avoir médité sur sa situation, dit :

"Je choisis la voie de la vérité, je place tes lois sous mes yeux". C'était là une bonne décision, une bonne évaluation, qui fit de David un homme selon le coeur de Dieu. Qu'il en soit de même pour nous lorsque nous sommes accablés par les problèmes de cette vie ; faisons le choix que David fit, choisissons la voie de la Vérité, et que les lois de Dieu soient notre flambeau ; de cela va dépendre un bonheur qui finalement sera apporté à toute l'humanité ; alors elle connaîtra où est la source d'une bonne et heureuse année. Car "Si ta loi n'avait fait mes délices, j'aurais alors péri dans ma misère"(Ps. 119:92).

Frères, débarrassons nos vies de l'erreur et offrons à Dieu l'observance de Sa voie. Je vous dit sincèrement merci de votre victoire sur le malin et de votre fidélité et honnêteté en la voie de Dieu qui demeure en vous.

Je vous salue bien fraternellement et vous respecte beaucoup.



Jean Aviolat